



# Falange

ABRIL

28

Miércoles

Triunfar o morir, pero jamás retroceder.

Fernández Cuesta

Año I - Número 95

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

## EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Un contraataque del enemigo a la posición de Santa Bárbara, fué energicamente rechazado, causándole numerosas bajas y cogiéndole varios prisioneros, cuatro de ellos heridos. Se han presentado a nuestras filas cinco soldados con armamento y varios paisanos.

Frente de Vizcaya: Ha continuado con la misma brillantez que en días anteriores, el impetuoso avance de nuestras tropas, que han logrado ocupar Marquina, Basterrechea, Boivar, Echevarría, Urberuaga de Ubilla, Arzoza, Aspe, Apodamonasterio, Abodiano, alturas de Azarregui y el puerto de Guerricoiz, después de derrotar al enemigo que en algunos frentes trató de hacer resistencia, causando un gran número de bajas, de las cuales dejó en el campo numerosos cadáveres. Entre los numerosos prisioneros figura un teniente coronel, guardias civiles, soldados y varios grupos de milicianos. El enemigo sigue abandonando, en su huida, gran cantidad de armamento, municiones

de todas clases, diverso material y depósitos de viveres y efectos varios. Nuestras tropas tienen rodeado Durango en el momento de redactar este Boletín.

Frentes de Asturias: Ha podido comprobarse el duro castigo sufrido por el enemigo en la acción de ayer. En las inmediaciones de la posición ultimamente conquistada por nuestras tropas se han recogido más de 40 muertos. En el sector de La Robla se presentaron siete milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Sorio: Sin novedad digna de mención.

## EJERCITO DEL SUR:

En los frentes de Granada y Córdoba, ligeros tiroteos.

## ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

El tiempo no ha permitido que actuaran nuestros aviones en Vizcaya.

Salamanca, 26 de Abril de 1937. De orden de S. E.; El general segundo jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

## En tres días 7.000 prisioneros

### "Toda la metralla para el pueblo", dice Galarza

### Prieto y González Peña, manifiestan que Mola tiene las llaves de Bilbao.—La trágica situación de Santander

### Nuestras tropas se acercan victoriosas a Bilbao, ocupando en su camino a numerosos pueblos entre ellos Marquina, y rodean completamente a Durango

## HABLA ESPAÑA

(Servicio de E. A. O. A. F.)

### El Partido comunista celebra una conferencia en París

PARIS.—La prensa da cuenta de que se ha celebrado en París una conferencia internacional del partido comunista. A ella han asistido representantes de Francia, la España roja, Alemania, Italia, Inglaterra, Estados Unidos, Checoslovaquia, Bélgica y Holanda.

### Exposición de un programa

PARIS.—Doriot ha hecho público su programa basado en el respeto, la libertad de unión, de trabajo y de asociación. Este programa es apoyado por bastantes diputados.

### ¡Hay que evitar la huelga!

LONDRES.—Las gestiones que realiza el Ministro de Trabajo para resolver el pavoroso conflicto que significaría para Londres dejarla sin comunicaciones por medio de autobuses, parece que van por buen camino y que se evitará la huelga.

### Eden come con el rey de Bélgica

BRUSELAS.—El Ministro de Negocios Extranjeros inglés mister Eden después de conferenciar con Van Zeeland, visitó al Rey el cual le invitó a comer.

### Más niños españoles al extranjero

BRUSELAS.—Han llegado con destino a las organizaciones marxistas de Bélgica 300 niños de Bilbao.

### Los obreros de Manresa declaran la huelga general

PERPIGNAN.—Se sabe que los obreros de las fábricas de Manresa se han declarado en huelga general, como protesta contra el consejo de industrias.

### ¡La epidemia!

SALAMANCA.—Las radios rojas dan cuenta de que se ha reanudado en Madrid la campaña para evitar una posible epidemia en la capital. Varios hospitales han sido trasladados a otros lugares, entre ellos a la casa del pueblo.

### Un pastor protestante visita al General Queipo de Llano

SEVILLA.—El General Queipo de Llano ha recibido a un pastor protestante al que las radios y la prensa roja habían dado por bárbaramente asesinado por los fascistas.

### Comentarios a la protesta del Generalísimo

PARIS.—En los círculos oficiales se comenta apasionadamente la protesta enviada por el General

Franco al gobierno inglés, con motivo de que buques de guerra ingleses en aguas territoriales españolas protegieran la entrada en Bilbao de barcos mercantes.

También la prensa alemana protesta contra esa violación de los tratados internacionales.

### La prensa alemana comenta la actitud de Inglaterra

ROMA.—En todos los países que giran alrededor del eje Roma-Berlín, ha producido estupor la actitud de Inglaterra, protegiendo la entrada en Bilbao de barcos mercantes.

La prensa alemana comenta el grave incidente no explicándose y condenando la política inglesa que, mientras por una parte y de acuerdo con la Cámara de los Comunes admite el bloque, de otra protege a los barcos contrabandistas. Es un momento gravísimo—dice un periódico alemán—llevado a cabo por esta descabellada política inglesa y que nadie sabe a donde puede conducirnos. La respuesta puede ser inmediata y de gran trascendencia.

### «La Guerra y la Paz»

BRUSELAS.—El Sr. Ibarnegarai diputado francés por los Bajos Pirineos, ha pronunciado una conferencia sobre el tema «la guerra y la paz». A la conferencia asistieron el Conde de París y otras personalidades.

De vuelta de España y a pesar de lo que ha visto no cree en la fatalidad de un conflicto europeo. «El drama Francia-Alemania—dice—constituye el fondo de la angustia europea. Francia no tiene sólo la mano a Alemania, sino que además rodeada de sus amistades en caso de necesidad formarían una potencia militar irresistible».

El orador reconoce que la situación interior ha provocado un alejamiento y una reserva hacia Francia en el extranjero, pero declara que Francia no será bolchevicada, porque es imposible.

### Muerte de un hermano del Cardenal Segura

TOLEDO.—El Ilmo. Sr. Obispo auxiliar de la diócesis de Toledo, comunicó a su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Toledo, que el Sr. Segura, Canónigo de la Catedral primada y hermano del Cardenal, había fallecido en un accidente automovilístico en la provincia de Cáceres.

Su E. el Cardenal Gomá telegrafió al Cardenal Segura expresándole su condolencia por el desagradado accidente.

### Importantes detenciones

SEVILLA.—La policía de Jerez ha detenido a Francisco Menacho y Francisco Pérez sobre los que

pesan gravísimas acusaciones. El primero ha tomado parte en todos los sucesos revolucionarios desarrollados en esta ciudad y fué el que asesino al obrero Sebastián Coresala. Al estallar el Movimiento huyó a Málaga enrolándose en las milicias anarquistas, pasando después a Ronda y otras ciudades. El segundo actuó en los vandálicos sucesos de Cortes, efectuando con los marxistas más de setenta detenciones, interviniendo en treinta y siete fusilamientos y siendo uno de los autores de la cárcel, huyó al oír que se aproximaban las fuerzas nacionales. Están convictos y confesos de estos gravísimos delitos.

Estas detenciones las han llevado a cabo los guardias de seguridad y policía.

### Más de 6.000 asesinatos en Santander

BURGOS.—La situación de la provincia de Santander según relatos de un evadido no puede ser más trágica. Allí no existe pan y se ha pretendido sustituir este artículo con una cosa que llaman tortas, hechas a base de harina de garbanzos. Como no existe café, este ha sido reemplazado por hierbas cocidas. En la capital no quedan más que dos iglesias, todas las demás han sido destruidas por la turba; las dos iglesias que aún permanecen en pie están convertidas en almacenes. La riqueza ganadera que era la principal de la provincia ha desaparecido. La leche está racionada.

La desaparición casi absoluta de la ganadería ha traído como consecuencia el que se carezca de carne, especialmente en el campo donde la gente se alimenta exclusivamente de vegetales.

Los asesinatos cometidos por los rojos en Santander pasan de 6.000 y las casas y muchos edificios habilitados para prisión, encierran millares de personas.

### Entusiasmo entre la colonia hispana en Alemania

BERLIN.—En toda Alemania se comentan con gran entusiasmo las victoriosas jornadas de los ejércitos del General Franco, sobre todo en las abruptas montañas del litoral vasco. Se ensalza el valor de los nacionales por encima de todos los soldados del mundo, que ha vuelto a demostrar que son descendientes de aquellos famosos tercios que recorrieron el Universo.

La colonia hispana en varias ciudades ha celebrado estas noticias y a su júbilo se han adherido sobre todo las juventudes que han aclamado a Franco y a la Falange Española.

## Un anhelo idéntico expresado en el idioma común

En Guipúzcoa y en Sevilla se ha creído conveniente recordar a los buenos españoles la obligación de eliminar en sus relaciones todo aquello que pueda ser signo de separación entre ellos, de diferencias hasta ahora sólo explotadas para la discordia y el malestar. De esos elementos ninguno tan importante como el idioma. Todos debemos usar el idioma común, el que ha hecho la historia patrimoniopreciado de todos los españoles y es depósito de nuestra tradición y nuestra cultura.

El gobernador militar de San Sebastián lo ha recordado con el siguiente bando, que nos complace en reproducir textualmente, aun cuando días pasados dimos cuenta de él en breve referencia. Dice así el documento:

«Preocupación de toda autoridad debe ser el eliminar causas que tiendan a desunir a los gobernados. Y si esto debe hacerse en épocas normales, mucho más debe serlo en las anormales en que nos hallamos.

Para nadie es un misterio las diferencias que han existido entre algunas regiones de España, y sin meterme a analizarlas, sí considero de mi deber aprovechar estos momentos de convivencia en esta población de personas de todas las regiones para suavizar esas diferencias y que, por la buena voluntad de todos, vayan fundiéndose en un exaltado amor a la madre España en apretado abrazo de sus hijos, hermanos de las diferentes regiones. Para ello, uno de los mejores medios de demostrar esa compenetración de cariño y de ideas es emplear el idioma común, sobre todo cuando se dispone, co-

mo nosotros de uno tan hermoso como el castellano para poder expresar lo mismo nuestros cariños de hermanos, como los enardecidos gritos guerreros propios de los momentos que atravesamos.

Como esto en nada indica menosprecio de los idiomas regionales, sino una exaltación patria que nos apiñe en las manifestaciones de nuestro entusiasmo, espero del patriotismo de todos contribuyan a ello sin que tenga que corregir resistencia alguna.»

En los periódicos donostiarres se registra la excelente acogida que esta orden ha tenido. Acaso, porque ya el pueblo de San Sebastián había exteriorizado elocuentemente su deseo de que en la vida de relación sólo se utilizara el castellano, y había acertado a ser el bando del gobernador militar fiel eco del sentir popular. «En nuestras calles y paseos—dice «Diario Vasco»—se percibían ciertos alaridos idiomáticos que por lo menos se hallan en las proximidades del separatismo. Los patriotas se indignaban y protestaban de semejante inoportunidad».

Un nuevo espíritu preside ahora la vida nacional y ya no será hacedero pasar de matute con pretextos más o menos hipócritas, mercancía secesionista. Afinada la sensibilidad popular después de lo que ha venido ocurriendo, no caerá en la ingenuidad de dejarse engañar por segunda vez con los sofismas de los hechos diferenciales. Sabemos lo que hay detrás de todo eso, en qué desembocan maniobras embozadas con cierta sentimentalidad regional, y nadie caerá en las viejas trampas.



# ESTAMPAS

I

Yo, la Patria lo pedía. Yo, abrí mi voluminosa cartera. Saqué de su fondo el libro de los cheques y al pie de uno, en el que se veía una unidad seguida de ceros, estampé mi nombre. Era nombre mi conocido en Bancos y Bolsas. Gracias a las palabras y a las cifras escritas allí, en aquel insignificante papel, se adquirieron materiales para la Patria. No podía hacer más. Susurraron en mi oído palabras de agradecimiento. Yo no las escuché. Mi fortuna es para Ella ahora que la necesita.

II

Mis graneros crugían bajo el peso del oro vegetal. Piaban afamados los gorrioncillos, allá en sus oscuros palacios de los tejados rotos. Todo fue para mi Nación. Sólo quedaron algunas migajas con que alimentarme yo y mi familia. Lo di con el corazón. Los que luchan lo merecen todo. Sacrificio y miserias para nosotros, pero no se sean ellos como esos gorrioncillos afamados de los tejados rotos. Lo mejor busque a lo mejor, porque esos valientes son el corazón de mi bella tierra. Si es preciso que mi campo yermo produzca doble y que sea mi sudor quien lo riegue y mi mano cansada quien empuñe la esteva tras del tronco de mulas, sea. Yo quiero dar cuanto pueda.

III

Y qué? ¿Qué pasó a mi brazo derecho que no lo veo? No lo sé. Sólo recuerdo que iba oscureciendo en la trinchera. Que caían obuses y granadas, alumbrando con su resplandor trágico, caras de españoles decididos. Que llegó silbando. Tal vez sus silbidos tenían algo armónico, un no sé qué, que llegaba a mi alma. Lo ví venir y ni hurté el cuerpo. Estaba destinado a mí. Tal vez las manos del destino, pusieron sobre él mi dirección y entonces supo encontrarme, pero no llegó al corazón; llevóse sólo mi brazo, mi brazo derecho, perdido ahora entre la tierra removida del campo de batalla.

Me imagino ya, cuando sea la paz, escondiéndome de las miradas que se posarán en mi muñón, y diciendo... ¿Qué os pensáis que di mi brazo para convertirme en héroe? No. Mi brazo fue ofrecido a España porque lo necesitaba.

IV

Os acordáis hijitos? Sí, a vosotros mis dulces pequeñuelos me dirijo. ¿Qué decís? ¿Qué ya tenéis más de veinte años? ¿Y a mí qué? *Para mí seréis siempre mis hijitos, mis pequeñuelos...* ¿Os acordáis, cuando bajo los naranjos en flor, mecía dulcemente vuestras cunas y os adormeciais al ritmo suave de la manifa. Cuando empezasteis a andar por el campo y a perseguir con vuestros dedos gordezuelos, los colores alados de las mariposas? Cuando me contabais que allí en la Escuela, el Maestro os hacía aprender de memoria la tabla de multiplicar? Cuando depositasteis en mí la primera herida amorosa de vuestro corazón de adolescente?

Para mí lo erais todo. Secaba con mis besos vuestras lágrimas y apagaba con mis besos vuestras risas. Si alguien hubiera intentado llevaros, alejaros de mi lado, no sé, no puedo pensar lo que hubiera hecho. Tal vez me hubiera convertido en una fiera, y en la cueva oscura del espeso bosque, con mi pecho defendería vuestras vidas.

Erais sangre de mi sangre, ser de mi ser. El inmenso dolor de ver con vuestros ojos la luz os unía a mí.

Pero... todos os habeis marchado y cuando con lágrimas en los ojos mirando el cielo azul, os he visto en las formaciones de jóvenes, he preguntado en un grito de dolor. Pero ¿hay alguien que tenga más derecho que yo, sobre la carne de mis propias entrañas?... Una voz queda, profunda, en tono grave, ha contestado, La Patria... y entonces se han secado mis lágrimas, mi dolor ha quedado oprimido en el fondo de mi corazón y he salido al balcón a decir adiós con mi blanco pañuelo. Ella lo merece todo.

Y cuando me han dicho que tú habías caído, y que no volverías, y que tenía un hijo héroe, he dicho «No»—gritando—Héroe no, sólo ha hecho lo que tenía obligación de hacer... Y he mirado el cielo azul, creyendo divisar entre una nube tu sonrisa, aquella sonrisa que contestaba a mis besos en la cuna... ¿Te acuerdas? ¿Os acordáis vosotros que aún estáis en pie?...

ARRES

## La gratitud y la adhesión de España a su Caudillo

No se recuerda nunca un mayor número de comunicados telegráficos como los que hoy llenan las dependencias y secretarías relacionadas con el Cuartel General. La labor improba del informador ya se hace absolutamente imposible. Habrá que dejar el empeño de querer registrar tantas y tantas adhesiones en las que se promete adhesión, obediencia y fidelidad al Generalísimo. Los que hace más de nueve meses creían que España estaba muerta y con amenaza de caer en la más grande abyección ahora advertirán que la voluntad de un hombre providencial que se lanza a la magna empresa de salvar a España, que adivina con previsión verdaderamente política en apoyo incondicionado que le había de prestar el pueblo y que afianzado en la adhesión de todos los españoles rige en esta hora suprema han hecho inclinarlo de que no exista en la España liberada más que espíritu de vanguardia. Esa voluntad inquebrantable del Caudillo hará que muy pronto se abran para nuestra patria las puertas de la victoria.

Al revolver en las montañas de

telegramas se recogen repetidas veces despachos de ciudades y pueblos liberados lo que indica clara y patentemente la satisfacción y gratitud que embarga a los habitantes de las zonas redimidas.

Málaga, Badajoz, Merida, Toledo, Talavera de la Reina, Irún, San Sebastián, Oviedo y los pueblos de estas provincias se han desbordado en transmitir felicitaciones al Caudillo por su discurso y Decreto de unificación.

Al considerar este contenido que nos invade uno no puedo menos de pensar en nuestros hermanos que viven sojuzgados en la zona roja por agentes traidores a las órdenes de Moscú.

La bella oración pronunciada por el General Franco y que según informes ha sido oída en la otra España habrá sonado a anuncio de campanas de resurrección.

La unidad demandada por el Caudillo estamos seguros que ha encontrado resonancia en los corazones de los que estando muy unidos con nosotros en pensamiento y espíritu todavía no pueden venir a sumarse a la Santa Cruzada de la reconquista de España.

## 2 minutos...

*La F. E. T. es la llamada de la nueva España, mejor dicho, de la España eterna, de la de hoy, de la de ayer y de la de mañana.*

*Es el clarín de estas juventudes que saben que España será suya porque la esperan como un amante espera a su amada, con ansia, con fiebre, con dolor y con fe, con fe ciega sobre todo; de esta España que resucita, que con la mano abierta en alto se levanta, se yergue tensa, altiva y elástica.*

*De estas juventudes que fueron las primeras guerrillas del estilo nuevo, el gallo de marzo que cantó aguerido el amanecer gentil de España, bajo claros símbolos imperiales: flechas, yugos y cruces.*

*Mocedades que cayeron, están cayendo y caerán siempre que sea necesario, plenas de vida y de energía por y para la España, una, grande, libre y católica. Y allí en el cielo, firmes, erectas, e impasibles velan por nosotros y por la Patria, y en sus tumbas hay huesos que a una señal de Dios brotarán flores.*

## Nota comercial

(Servicio especial de FALANGE)

Los productos embarcados en mayor cantidad durante el período, incluido el abastecimiento de Ibiza, fueron los siguientes:

1 cabeza de ganado caballar; 209.200 kilógs. de alubias; 61.100 de bidones vacíos; 50.887 de calzado; 44.412 de vidrio hueco; 44.000 de leche condensada; 20.000 de leña para quemar; 15.750 de huevos; 11.920 de tomates en conserva; 10.451 de tubos para gases a presión; 8.609 de mantas de lana; 8.680 de olbaricoques secos; 5.493 de géneros de punto; 5.575 de sacos vacíos; 3.690 de vinos y licores; 2.220 en dos automóviles; 2.018 de muebles; 2.000 de cloruro de cal; 2.200 de patatas; 2.000 de tacones de madera; 1.000 de garbanzos; 1.945 de tejidos de algodón; 1.085 de pastas para sopa; 750 de papel; 750 de lentejas; 780 de bombonas vacías; 650 de aceite de oliva; 500 de alcarras en vinagre; 552 de embutidos y jamones; 456 de botones de cuero; 485 de ferretería; 379 de alfombras de yute y lana; 480 de madera en tablas; 480 de obra de palmito; 300 de cojas vacías; 350 de hormas para calzado; 238 de perfumería; 240 de pimientos en conserva; 200 de obra de barro; 210 de tinta; 200 de confitería; 155 de chocolate; 100 de tomate; frescos; 165 de alpargatas; 120 de tejidos de rayón; 132 de esteras de yute; 100 de pieles curtidas; 180 de guisantes en conserva; 150 de judías verdes en conserva.

(Prohibida la reproducción sin citar procedencia).

## C o p l e r o

### ESCUELA DE AVIADORES

*El Avuntamiento del Madrid marxista es de entrenamiento «pal» paracaidista... El pueblo amenaza a los regidores y les da la caza por saltadores. El Alcalde en vano busca algún rincón y una dura mano le enseña el balcón. «El piso está duro, el suelo es de tierra, estoy en apuro... (Cosas de la guerra) Lo menos que quiero evitando heridas es algún dinero y un paracaídas. El alma me duele, ¡Tened compasión! No hagáis que yo vuele por ese balcón».*

ARRES

## Desde el frente de Vizcaya

Crónica de «El Tebib Arrumi»

(De Radio Nacional, a las 24 horas):

Se suceden con tal rapidez las operaciones y, con ellas, las resonantes victorias que no queda tiempo al que reseña aquéllas para hacerse cargo de la importancia de los avances y seguir, según su costumbre, la marcha de las columnas. Hoy he pasado el día en el camino, pues cuando era cogido al enemigo un pueblo, al cabo de un rato le seguía otro de igual o mayor importancia, que también merece una visita. Las operaciones que se suceden dejan a uno de cada vez más asombrado. Basta decir, para que los lectores se den cuenta de la clase de avance que se ha realizado, que el avance medio en fondo se calcula en 15 kilómetros y en 20 su extensión. Pero no se crea tampoco que el terreno está formado por una serie de valles, sino que es una verdadera efusión de montañas; téngase además en cuenta que el tiempo sigue siendo adverso, sin que a pesar de ello haya logrado estacionar la acción de nuestras fuerzas, aunque la actividad de la aviación ha sido nula, hasta el punto de que aquélla no ha podido actuar.

Durango ha quedado dentro de las mandíbulas que forman nuestras columnas, habiéndose ocupado los pueblos citados en el parte oficial. Lo más interesante es que

la ocupación de Marquina ha dado lugar a que se unieran las columnas que operaban por Ondarroa con las de la costa.

De Vizcaya, puede decirse que tenemos una veintena de pueblos ocupados. Hay que tener en cuenta la envergadura de estas operaciones, que han tenido que llevarse a cabo todas entre montañas.

Esta tarde, he vuelto a estar en Eibar y he podido observar el trabajo heroico de los bomberos para dominar los incendios que producen tan enorme desastre en aquella población. Más de las tres cuartas partes de sus edificios no son otra cosa que montones de escombros. Puede decirse que el desastre ocasionado por los rojos en Eibar ha logrado superar al de Irún. Del millar de casas de Eibar compuestas de cuatro y siete pisos, apenas quedan treinta. Hasta la plaza del Mercado está completamente destruida. Si desde la carretera miramos la situación en que se encuentra Eibar, parece que dicho pueblo ha sido víctima de un terremoto. Yo pido que se envíen fotógrafos y periodistas extranjeros, y si es posible representantes diplomáticos, con el fin de que vean esto, lo que han realizado los rojos y separatistas, para que después nadie en el mundo tenga derecho a apoyarles moral o materialmente; que se les tenga por lo que son: los más crueles e incivilizados.—«El Tebib Arrumi».

Ibiza y Formentera son las aliadas de Mallorca. No lo olvidéis y contribuye al alivio de su situación.

## Un artículo de EL DILUVIO de Barcelona

El Diluvio publicó día 22 un artículo a dos columnas, 3.ª página que decía: Crónica diaria—lo primero es vivir.—Los beneficios alcanzados en sus jornales y sus sueldos por los trabajadores de todas clases bajo el actual régimen revolucionario, resultan completamente nulos.—Ahora están en situación mucho más precaria que antes del 19 de 1936. Son unánimes las protestas de cuantos han de vivir de un salario o de un sueldo.—Las ventajas obtenidas en la cuantía de los ingresos no les compensa ni muchísimo menos de la proporción enorme en que se han encarecido las subsistencias. Las tasas son una gran mentira; se impone pero no se cumple. En circunstancias anormales es imposible evitar por una mera orden, aunque ya seguida de amenazas graves, el encarecimiento de los artículos indispensables para el consumo. En casos tales se cometen siempre abusos sin que haya medios eficaces no ya para evitarlos en absoluto sino tan solo para aminorarlos. Lo afirmamos corroborándolo precisamente los hechos. A presencia de todos hállese la sangrante realidad. Con el producto del trabajo ya no se puede vivir en Barcelona. Quiénes no dispongan más que de lo que puedan proporcionar poniendo en ejercicio sus manos o sus cerebros han de vivir en una situación de penuria rayana en el hambre. Las mujeres de condición modesta pasan apuros mil para atender a las más apremiantes necesidades de los suyos. Ni haciendo los mayores equilibrios pueden conse-

guir que sus hijos queden suficientemente alimentados; y de ahí estas manifestaciones de protestas recientemente realizadas en nuestras calles por el proletariado femenino ya hártido de soportar la iniquidad que representa para quienes trabajan no poder vivir. Jamás como en el caso presente estuvo justificado un movimiento de indignación y protesta. Si a los nueve meses de producirse una revolución de tipo social que se ven mujeres humildes recorrer la ciudad en protesta y en subversión en demanda del más primordial de los derechos del hombre, el derecho a la vida para ellos y sus hijos. ¿Que concepto podrá formarse de los elementos dirigentes del nuevo orden revolucionario? Se impone que políticos y obreristas teorícen menos y se cuiden algo más que hasta aquí de la suerte del pueblo ahíto de rimbombantes discursos repletos de parrafadas líricas. Pidió por boca de las mujeres que son las que más sufren en las consecuencias de la actual penuria, el inmediato abaratamiento de los artículos de primera necesidad. (Aquí termina el artículo del «Diluvio de Barcelona»). Si lo que se dice en él es definitivo, probablemente lo que no se dice lo es más todavía.

Protestas, motines, rebeldías del pueblo porque el pueblo sufre. El pueblo no come y al pueblo no se le atiende. Esto hacen con el pueblo los que pretenden hablar en su nombre como pretexto para llevarle al más cruel de los sufrimientos.

Eibar es un edificio en llamas que va derrumbándose. La conquista de Marquina.

Aver por la mañana, llegaron nuestros soldados a las afueras de Eibar, ciudad que los marxistas han convertido en un montón de ruinas. A la llegada de las tropas azules, la ciudad era una inmensa hoguera. Los soldados del

general Mola, estuvieron breve tiempo en esta ciudad, continuando avanzando hacia Marquina, ciudad de donde parten todas las carreteras que unen a la región costera, con Bilbao.



## Nuestra gloriosa Escuadra Nacional ha bombardeado la costa roja mediterránea

Mahón, Cartagena y Valencia estuvieron bajo el fuego certero e intenso de nuestros admirables navios  
La escuadra roja perseguida de cerca, se refugió precipitadamente en Cartagena

### Nota sobre las principales poblaciones ocupadas en el frente de Vizcaya

**EIBAR.**—Unos 12.000 habitantes. Está situado en terreno montañoso en una cañada a orillas del río Ega. Su caserío mitad antiguo, mitad moderno se abra a lo largo de las dos márgenes del río. Célebre por sus fábricas de armas y sus incrustaciones de oro y plata en acero.

**MARQUINA.**—Población situada al N. E. de Vizcaya, cabeza de partido judicial, de 2.000 habitantes, con 18 Ayuntamientos el partido. Produce cereales, lino, vinos, hortaliza y ganadería. Tiene minas de plomo.

**ECHEVARRIA.**—Ayuntamiento de 1.100 habitantes, rico en la producción de cereales, frutas, hortalizas y ganadería.

**BOLIVAR.**—Pequeña villa de 200 habitantes, cabeza del Ayuntamiento de Cencarruza.

**UBERUAGA DE UBILLA.**—Balneario de renombre, Ayuntamiento de 1.200 habitantes del partido de Marquina.

**DURANGO.**—Cabeza de partido judicial con 6.000 habitantes, centro de comunicaciones varias férreas y de carreteras. El partido tiene 28 Ayuntamientos con 47.000 habitantes. Produce trigo, maíz, frutas, legumbres. Rico en minerales, tiene hierro y liginto.

La ciudad contiene una Iglesia parroquial del Siglo XIII reconstruida el XVI y consagrada a Santa María. La Iglesia de San Pedro de Tayira de puro estilo gótico y la Torre de Lariz como monumentos notables. Fué en la antigüedad capital del Duranguésado.

### RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

#### RAFLES

Kay Francis - Ronald Colman

#### Escándalos del día

(en español)

por Clark Gable y Joan Bennett

Jueves:

Programa apto para Niños

Joe E. Brown (a) Bocazas en

PAYASO DEL CIRCO

James Cagney en

DIABLOS del AIRE (en español)

### MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

#### El pan nuestro de cada día

Es un film King Vidor

#### EL REY DEL TAXI

con George Milton

Jueves:

Boris Karloff en EL CUERVO

### Un telegrama de Hitler al Generalísimo Franco

**SALAMANCA.**—El Generalísimo Franco, ha recibido de Hitler el siguiente telegrama: «Berlin. Agradesco a S. E. y a todos los buenos españoles los gratos deseos que me han sido enviados con motivo de mi cumpleaños. Adolfo Hitler, Canciller del Reich».

### Se desmorona el poder de D. Inda en Bilbao

**LONDRES.**—Según el corresponsal de la Agencia Havas en España, Indalecio Prieto y Gonzales Peña llegaron hace dos días a Bilbao intentando contener la desmoralización reinantes entre los marxistas. En vista de su fracaso se dieron prisa en regresar a Valencia y el bueno de don Inda no pudo ocultar su enfado y dijo a Largo Caballero que Bilbao está perdido irremisiblemente pues con los pueblos que han ocupado los nacionales, la llave de la capital Bilbaina está ya en sus manos.

### Se combate en Durango y se ocupa Marquina, Echevarría y Baños de Uberuaga

Sobre las doce de la mañana de ayer, nuestras tropas combatían en las primeras casas de Durango. Habían sido ya ocupadas las posiciones importantes de Marquina, cabeza de partido al N. E. de Vizcaya, Echevarría y Baños de Uberuaga.

La desbandada de los rojos es enorme. Las tropas los persiguen en avance arrollador. Por el camino los rojos van abandonando gran cantidad de armamento, y son muchas las familias que se pasan a las filas nacionales.

Dado lo accidentado del terreno se esperaban reñidos combates, pero la realidad es que nuestras tropas van apoderándose del país vasco con gran facilidad y una táctica sorprendente.

La victoria alcanzada ayer y hoy supera a todos los cálculos. Y los marxistas, según comunicado, habían concentrado sus mejores efectivos en Marquina, y Marquina está ya en nuestro poder.

### A Miaja le hirieron los aviones nacionales

**MADRID.**—Miaja manifestó a los periodistas que la herida que sufre en un brazo, se la causaron unos aviones facciosos que bombardearon un grupo de milicianos entre los cuales quedaron algunos muertos y heridos, con estas manifestaciones quiere Miaja disimular el atentado de que fué objeto hace unos días en el cual se le causó la herida en el brazo.

### El derrumbamiento marxista en el Norte, ante el empuje nacional

Gloriosamente ha terminado la primera parte de la ofensiva sobre Vizcaya.

Con la toma de Ochandiano, que fué el prólogo de la gloriosa ofensiva sobre Vizcaya, el balance total de esta ofensiva es el derrumbamiento del frente vasco-separatista.

Al quedar, el Ejército de Mola, dueño de la gran red de carreteras de este sector, y del valle de Durango, hizo una enorme presión, destrozando las líneas rojas.

Luego ya, la toma de Eibar corona el triunfo. Ciudad en donde los marxistas habían condensado su máxima resistencia. Triunfo que tiene dos aspectos, uno militar y otro moral, pues Eibar era, desde la caída de San Sebastián el Cuartel General rojo; allí se aditaba un diario y una emisora local, vomitaba embustes.

Los rojos huyen hacia Bilbao con la muerte en el alma.

Eibar es un enorme montón de escombros. A partir de las ocho del Domingo, los rojos pistola en mano obligaron a la población civil, evacuar la ciudad: las Iglesias, conventos, y calles céntricas arden aún. Solo dos o tres fábricas de las muchas que contaba Eibar, han quedado en pie. La catástrofe de Eibar ha sido más grande que la de Irún. En Eibar ha pasado el bolchevismo.

### Siete mil prisioneros en el sector de Durango

**BURGOS.**—Según cálculos aproximados solamente en el sector de Durango han sido hechos siete mil prisioneros en los últimos tres días de operaciones. Entre sábado y domingo se hicieron unos tres mil y cuatro mil el día de ayer. Los milicianos rojos se rinden con armas. Son muchísimos los depósitos de material de guerra abandonados por los anarcos marxistas.

### El Alcalde de Madrid en apuros

En la primera sesión que celebró el nuevo Ayuntamiento de Madrid se eligió para Alcalde a Rafael Euque. Después de la elección uno del público pide la palabra y al negársela el nuevo Alcalde, exclama: «Eres un dictador y el pueblo no lo consiente». Se origina un escándalo mayúsculo. Un concejal propone que tengan derecho a usar de la palabra los elementos del público mientras sean milicianos. El Alcalde se niega, pero ante la actitud hostil del respetable, pide votación secreta. Entonces una voz del público dijo: «Secreto o no, si no votais la proposición vais a salir por el balcón». La propuesta fué aprobada y uno de la F. A. I. pidió que en un plazo de 48 horas el Ayuntamiento resolviera el problema de la escasez en Madrid. El Alcalde repuso que los concejales se enterarían de la situación de la capital. «Pero ¿no os habeis enterado aún?—contestó el miliciano—¡Sin vergüenzas!» El escándalo fué mayúsculo. El Alcalde ordena desalojar el salón. El Jefe de la Guardia Civil Urbana viendo el mal cariz de la situación, le dice al Alcalde: «El pueblo es el soberano... y yo obedezco al pueblo.» Ante esta actitud los que tuvieron que desalojar el salón fueron el Alcalde y los concejales.

## Habla Queipo de Llano

Buenas noches, señores: Anoche a la una de la madrugada, recibí un cablegrama del editor del periódico inglés «Daily Express», invitándome a contestar a unas preguntas relacionadas con mi charla del domingo sobre los barcos de guerra ingles que favorecieron la entrada de otros, mercantes, en el puerto de Bilbao y ofrece publicar mis contestaciones en su periódico. Yo con el mayor gusto voy a contestar a estas preguntas.

Señor editor del «Daily Express»: Preguntan «¿Qué es lo que yo entiendo por bloqueo y se pueden detener todos los barcos que entran en Bilbao?» Yo contesto: El bloque marítimo es la vigilancia que ejerce una escuadra en una zona o puerto para evitar que entren otros barcos con víveres o material de guerra, con el fin de debilitar las fuerzas contrarias. El bloque, según el derecho internacional, debe ser efectivo a fin de que ningún barco pueda entrar en el puerto bloqueado. Al ejercer el bloqueo debe, el que lo efectúa, comunicarlo a las demás naciones y los barcos de estos países deben abstenerse de hacer rumbo a aquel puerto bajo pena de ser considerado como enemigo de las fuerzas que lo ejercen. Si un barco lo ignora debe ser advertido, y si después de esta advertencia intenta entrar en el puerto, será considerado enemigo y su carga buena presa. Si no atiende la orden de detención, se le debe cañonear y hasta hundir. Todas lo han hecho así y especialmente la escuadra inglesa durante la guerra mundial.

Segunda pregunta: «¿Por qué juzgo yo que el barco de guerra inglés faltó a su deber?» A esto contesto que por la relación de los hechos según mis funcionarios, de los cuales no puedo dudar en manera alguna. Además, «Le Petit Gironde» refiere que los tres barcos mercantes que entran en Bilbao se hallaban en San Juan de Luz y por medio de luces entablaron una conversación con el «Hood» y otro contratorpedero inglés. Posteriormente fueron avisados otros dos contratorpederos y todos ellos escoltaron a los tres barcos mercantes hasta Bilbao. Nuestros buques, el «Cervera» y el «Galerna», intentaron evitar su entrada en el puerto. Entonces salió el «Vizcaya», buye rojo, que fué cañoneado por nuestros barcos hasta que llegó el «Hood» invitando a cesar

el cañoneo, pues de lo contrario rompería el fuego contra ellos. Esto dice «Le Petit Gironde». ¿Es así? En este caso habría cometido un acto grave contra la España digna. De manera que a mi juicio, el «Hood» no procedió correctamente.

Tercera pregunta: «¿Es una amenaza a los barcos de guerra ingleses que escoltan a los mercantes, el que puedan ser cañoneados por los nuestros?» Yo contesto que no puede ser una amenaza el que nuestros barcos puedan atacar a la flota inglesa por la enorme superioridad de estos pero tengo la absoluta convicción de que si nuestra flota hubiese sido superior los barcos ingleses no hubieran procedido de esta manera. Y al referirme a un posible disgusto, me refería al caso de que hubiera caído una granada de nuestros barcos en uno inglés, en cuyo caso estos hubieran cañoneado a los nuestros; pero con muy poca gloria para la flota inglesa.

Hace el General un pequeño resumen de los crímenes cometidos por los marxistas españoles y dice que una nación como la inglesa, para conservar su prestigio, debe ponerse al lado de las causas buenas y ser fiel cumplidora de los compromisos internacionales.

Hoy la radio de Alicante decía que los fascistas en Granada cometen toda clase de desmanes principalmente contra la familia Acosta, banqueros. Dice que ya se le han robado 200 mil pesetas y al pedirle 50 mil más y negarse a darlas, se llevaron a sus dos hijos, los cuales fueron encontrados más tarde con el cráneo destrozado. Yo no se lo que pensarán en Granada cuando se enteren de estos disparates.

Anuncia el General que la primera parte de su charla de esta noche será para hombres solos.

El jocos presidente de la república Euzkadi ha estado llamando angustiosamente a todos los vascos, diciendo que el árbol sagrado de Guernica, había sido quemado por los aviones alemanes. Hoy debido al mal tiempo no ha volado nuestra aviación—nuestra, no alemana—y por lo tanto no han podido incendiar Guernica. Ayer los rojos incendiaron el mejor barrio de Eibar ¿Porqué no creer que hoy han incendiado también Guernica?

Con la lectura de los partes de guerra y lista de donativos, termina su charla.

### Bendición del primer buque escuela

#### Escuela de Flechas de Baleares

El próximo domingo día 2 de Mayo con motivo de celebrarse la bendición e inauguración oficial del primer buque escuela de los Flechas de Baleares, tendrá lugar en la explanada del muelle frente a la Lonja, una Misa de campaña, a la que asistirán todos los Flechas de Palma.

Los Jefes de Bandera y Comandantes de Agrupaciones, se servirán disponer que todos los Fle-

chas encuadrados bajo su mando se hallen concentrados a las 11'30 en dicha explanada junto al paseo de Sagrera con sus respectivos Jefes.

Uniforme de gala (pañuelo de categoría), fusil o bordón, banderas y bandadas.

A dicho acto asistirá la Sanidad con sus camillas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## TEATRO PRINCIPAL

MAÑANA DE 3'15 A 11'30

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO

RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

### LA POSADA DEL AMOR

¡La música maravillosa, única, embriagadora de ROBERT STOLZ y el encanto de un poema fotográfico sublime!

¡UN FILM MUSICAL MAGISTRAL!

## La muerte de vacaciones

FREDICH MARCH (en español)

## La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas más de 137.000.000 Ptas.

Primas recaudadas en España en 1935 » » 38.000.000 »

Id. id. en el extranjero en 1935 » » 54.000.000 »

Valor de los inmuebles de su propiedad. » » 40.000.000 »

Subdirección en Baleares, Palacio, 9

Teléfono 2784



# EL DIA EN PALMA

## Comandancia Militar de Baleares

### Servicio de Plaza para el día 29 de Abril de 1937

Jefe de día Comandante Artillería, don Felipe Nadal Guasp.  
Imaginaria, Comandante Infantería, don Antouio Montis Castelló.  
Visita Hospital, 2.º Capitán de Artillería.  
De O. de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marin de Bernardo.

### Donativos

El Excmo. Sr. Comandante Militar de estas Islas ha recibido para la Suscripción Pro-Movimiento Nacional los siguientes donativos que agradece y manda publicar para satisfacción de los donantes y ejemplo de los demás.

Del Sindicato de Empleados de Banca y Bolsa, afecto a la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., 100 pesetas; de don Gabriel Gamundi de Muro, por importe de una factura que cede a dicho fin, 37; de los vecinos de Lluchmayor; don Damián Garcías, maestro albañil, 15; los obreros de su fábrica, 58'05; el Círculo de Obreros Católicos, 15; don Rafael Alcinas, 5; los obreros de la fábrica de calzado de Miguel Puig, 7'10; don Bartolomé Salvá Rubí, fabricante de calzado, 5; los obreros de su fábrica, 46'15; don Sebastián Mulet, fabricante de calzado, 10; los sombreros de su fábrica, 58'70; don Juan Salvá Garí, fabricante de calzado, 5; los obreros de su fábrica, 78'60; don Gregorio Taberner, fabricante de calzado, 5; los obreros de su fábrica, 60'90.

### Donativos en oro

Donativos de oro recibidos en esta Comandancia Militar, para el Movimiento Nacional Salvador de España desde el día 17 del mes actual hasta el de la fecha:

Don José Puig Canals, Palma, 6 monedas de oro; doña Ana y doña Margarita Más Salom, Binisalem, 2 monedas oro; don Ramón Vidal Bestard, Binisalem, 2 monedas oro; don Melchor Rotger Simonet, Alaró, 3 monedas oro; don Antonio Salvá Calafat, Valdemosa, 9 libras esterlinas; don Domingo Lladó Colomar, Palma, 2 monedas oro; don Bartolomé, don Gabriel y doña María Bibiloni Cirerol, Palma, 9 monedas oro, 25 botones oro payesa, 4 anillos oro con pedería, dos pares pendiente oro, un imperdible oro, una cruz orlada oro, un marco dije oro, otro idem, una cadena oro, una aguja corbata oro; doña Trinidad de Riquer, Senta Catalina, unos pendientes oro, 2 anillos oro; don José Fernández de la Plata, Palma, 1 moneda oro, una cadena oro; doña María Horrach Rosselló, Palma, 14 monedas oro; hermanos don Antonio, Gabriel y Jaime Alorda Mut, Sancellas, 3 monedas oro; don Francisco Aloy Puig y familia, Sancellas, 3 monedas oro; doña Margarita Balle Mulet, Biniali (Sancellas), 1 moneda oro; doña Juana Bauzá Mut, Sancellas, 1 imperdible oro; don Rafael Orell Vila, Palma, 2 monedas oro; don Juan Garí Sastre, Casa Blanca, 2 monedas oro; don Antonio Sueca Catalá, Palma, 1 moneda oro; don Bartolomé Sueca Barceló, Palma, 1 moneda oro; don Antonio, Francisca y Catalina Barceló Gelabert, 3 monedas oro; doña Monserrada Garcías Homar, Pla de Sant Jordi, 1 moneda oro; doña Margarita Homar Garcías, Sant Jordi, 1 moneda oro; don Sebastián Fiol Salvá, Sant Jordi, 3 monedas oro; don José Fiol Ramis, Pla de Sant Jordi, 1 moneda oro; don Bartolomé Fiol Ramis, Pla de Sant Jordi, 1 moneda oro; don Juan Pou Sastre, 4 monedas oro; don Juan Antelm Riera, Palma, 1 anillo oro; don Juan Coll Artigues, Palma, 1 moneda oro; doña María Moll Case-

llas, Palma, 1 moneda oro y un aro pulsera oro.  
Palma de Mallorca 26 de abril de 1937.

## Del Gobierno Civil

Nuestro Gobernador Civil, ha recibido esta mañana la visita del Almirante Moreno, Comandante en Jefe de la Flota Nacional, acompañado del comandante del crucero «Baleares» y del Contralmirante Jefe de esta Base Naval, Sr. Bastarache.

## Bodas Españolas del 2 de Mayo

### Exposición de regalos para los novios

A partir de mañana quedarán expuestos en el Paseo del Borne, en el establecimiento de «Bordados Niell», galantemente cedido por su dueña, los muebles y demás regalos que ha logrado reunir con la cooperación de todos los buenos españoles que han prestado su apoyo a las primeras bodas colectivas.

MUY IMPORTANTE

## Administración Principal de Correos

A fin de que la correspondencia para el interior de la Isla, no sufra retraso en su curso y pueda ser sometida a la Censura Militar, la recogida de la correspondencia depositada en los buzones instalados en las expendedorías de tabacos, se adelantará en 30 minutos a la hora actualmente establecida.

La última recogida del buzón instalado en la Plaza de Cort, se efectuará por las mañanas a las 12'30 y la de los de esta Administración Principal a las 13 horas.

Nota.—Deposite todas sus cartas sin cerrar.

Recuerde el sello Pro-Paro Obreiro.

Consígnese en todos los envíos la dirección del remitente.

Palma de Mallorca 27 de abril de 1937.

## DELEGACION PROVINCIAL DEL TRABAJO

### De interés para los extranjeros

La Delegación Provincial de Trabajo, ha acordado prorrogar hasta el día treinta del corriente mes, la presentación en esta Oficina, Reina Esclaramunda 27, de la documentación concerniente a todos los extranjeros que se dediquen a actividades de trabajo en esta Isla. Pasado este plazo les parará a los que no cumplieren tal requisito el perjuicio a que hubiere lugar.

Palma de Mallorca, 27 de abril de 1937.—El Delegado Provincial, Pablo Espejo.

## Balompíe

### Arriba España 4 Mediterráneo 3

El Domingo día 25, se celebró en el campo del «Mediterráneo F. C.» un interesante partido de desempate entre los equipos juveniles: «Mediterráneo F. C.» y el «C. D. Arriba España».

Los camaradas de «Arriba España» lucharon tenazmente para conseguir la victoria, cosa que lograron marcando 4 goals de bonitas combinaciones.

Jugaron por el «Arriba España» los camaradas Arias, Far, Carbonell, Palau, Rigo, Barceló I, Paredes, Massanet, Oliva, Barceló II, Ramos y Horrach.

## Espectáculos

LIRICO

Despedida de la compañía de opereta italiana.

Anoche con el estreno de la opereta en tres actos de Franz Lehar titulada «Frasquita», que toda la compañía interpretó, con verdadero entusiasmo, se despidió de Palma la compañía de Nino Fleurville.

Algunos de los momentos musicales tuvieron que repetirse ante la insistencia de los aplausos del público. La función que era de gran gala y en honor de las fuerzas legionarias residentes en Mallorca, tuvo carácter de verdadera solemnidad, dado el elemento oficial y numeroso público que asistía.

Al final se cantaron los himnos italianos y españoles, escuchados brazo en alto por el público y por un actor se recitaron varias poesías dedicadas al Duce, a la juventud española y al Generalísimo Franco.

Entre aplausos y gritos entusiastas de Viva Franco y Arriba España, terminó la función.

### PRINCIPAL

#### Función Benéfica

Hoy tendrá lugar a las nueve y media noche la presentación del «Cuadro Artístico de Manacor» a beneficio de los necesitados de aquella ciudad, conforme el siguiente programa:

1.º Estreno en Palma del poemalenda en cuatro estampas, original de D. Gabriel Fuster, música del maestro D. Antonio M.ª Servera, «El Pirata» acción en el predio de «Son Forteza» de Manacor, a fines del siglo XIV. Decorado expofeso. Reparto: Mari-flor, Srta. Paquita Forteza; Fátima, Srta. Antonia Fons; Dama de honor, Srta. Antonia Ramis; Pajes, Srtas. Sansaloni y Rosselló; Bufón, Sr. Fausto Puerto; Ben-Azhorá, Sr. Juan Vivez; Alvaro de Montueri, Sr. Juan Ramis; Conde, Sr. Sebastián Rosselló; Ab-del-Abzis, Sr. Pedro Bassa; Renegado, Sr. Guillermo Rosselló; El Tiempo, Sr. Guillermo Morey.

2.º Gran fin de fiesta por «Nadine Lang y sus discípulas».

Director artístico, D. Sebastián Rubí; Maestro concertador, D. A. M. Servera; Cuerpo de baile, Srta. Nedine Lang; Escenografía, D. Bartolomé Riera y D. Eduardo Llaudará; Director de Coros, Don Pedro Sansó.

Venta de localidades en «Auxilio de Invierno».—Unión 40 y en el Teatro Principal.

## El Decreto de Unificación del Caudillo en los pueblos de la Isla

Recibimos continuamente de nuestros jefes locales de P. y P., notas extensas en las que nos comunican el entusiasmo con que ha sido recibido en sus respectivas localidades, el Decreto de Unificación, del Caudillo, Generalísimo Franco, y las grandes y patrióticas manifestaciones celebradas por Requetés y Falange, con sus secciones juveniles y femeninas, en magnífica hermandad y compenetración.

Debido al poco espacio de que disponemos nos vemos, a pesar de sentirlo vivamente, imposibilitados de publicarlas.

## ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529

### ¡Catalanes! ¡Patriotas todos!

¿Porqué no contribuís a la buena organización de las Centurias Catalanas con prestación de máquinas de escribir?

¡Os quedarán reconocidas!

## Jubilosas manifestaciones y telegramas patrióticos por toda la España redimida

AVILA.—Se ha celebrado una imponente manifestación que recorrió las calles con extraordinario público.

SEGOVIA.—Con motivo del entusiasmo con que ha sido acogido el discurso y Decreto del Generalísimo tuvo lugar en esta capital una manifestación espontánea en la que formaban Requetés, Falange y Junta Carlista. A ella se adhirió todo el pueblo segoviano y al grito de Viva Franco recorrieron principales calles.

ORENSE.—Este pueblo jubilosa manifestación patriótica han conmemorado solemnemente discurso y Decreto del Estado que será fundamento de la nueva España.

También se celebraron manifestaciones en Archirona, Cinasola, Cintuenigo, San Lucar La mayor, Montilla, etc., etc.

MALAGA.—Celebróse una imponente manifestación el partido rural en la que se hizo patente el patriotismo y acatamiento al Decreto de Unificación.

Continúan llegando centenares telegramas del Frente del Sector de Oviedo y por mediación del General Martín Alonso llegan a su Excelencia felicitaciones de la Falange de Asturias. Así mismo de pronto aparece en nuestras manos un telegrama de un destacamento de Requetés de Valcarque además de felicitar al Caudillo dan el grito de Viva España. El capellán de una compañía del Sector del Barruelos también concreta su felicitación e inquebrantable voluntad de defender a la España inmortal y continuar luchando por España. Los Requetés de nuestra Señora de Roncesvalles envían su profunda adhesión y acatar como buenos Carlistas con entusiasmo el Decreto de Unificación de las milicias. Finalmente tropezamos con un simpático telegrama de un hospital de Valmojado en el que los oficiales y soldados heridos suman felicitaciones a las muchas recibidas por el Caudillo.

Son numerosísimos los telegramas recibidos de Sindicatos Obreros. Entresacamos algunos: CORUÑA.—Miles obreros afectos esta Delegación Provincial expresan alegría unión hermanos Requetés, Arriba España, Viva España, Delegación Nacional Sindicalista.—TERUEL.—Central Obrera Nacional Sindicalista Teruel celebra publicación Decreto 255 y ratifica a V. E. inquebrantable adhesión. Arriba España, el Delegado Nacional Juan Navarro. Siguiendo telegramas de sindicatos católicos femeninos como el de Vitoria, sindicatos profesionales obreros de León y Vitoria y otros de las demás provincias de la zona liberada. De entidades y corporaciones como colegios de médicos y abogados, etc., se han recibido del Consejo Superior de las Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación Diputación Alava, Asociación Prensa Coruña, Colegio de Abogados de Palencia y Granada, Institutos 2.º Enseñanza Burgos, Director Escuela Normal la Leguna, Médicos titulares provincia de Cáceres y numerosos Ayuntamientos, etc.

De entre los partes recibidos de coporaciones y autoridades religiosas, copiamos al azar el siguiente: «Málaga efusivamente felicita a Excelencia Generalísimo, españolísimo Decreto Unificación Milicias». Numerosos diarios de provincias continúan enviando adhesión telegráfica. A los ya recibidos hay que añadir el «Diario de Avila», «Telegrama del Rif», la «Voz de España», de San Sebastián.

De Falange Española y de los Requetés se siguen recibiendo un infinito número de adhesiones. Las llegadas últimamente son Falange Española Benaojan. Falange Olmedo. Tradicionalistas Tarazona, Falange de Villagumado. Falange de Casilla de Coria, Junta Carlista de Guerra de Baleares. Falange de Albarracín, Idem de Hervas. J. O.

N. S. de Valverde del Fresno. Falange de Atornos. Junta Tradicionalista de Areso. Falange de Robledillo de Trujillo. J. O. N. S. de Carcar. Requetés Margaritas y Pelayos de Andosilla. Tradicionalistas de Fontiberos. Falange de Palma de Mallorca. En muchos telegramas aparecen en coincidencia curiosa las palabras «Promesa de fidelidad». Son muchos los que firman Falanges y Requetés unidos, como en los palacios. Arnero, Oyarzun, Larin, y Arazena. De las demás organizaciones nacionales y milicias citaremos: Acción Popular de Málaga, Renovación Española de Huelva, Delegado de Guerra de Renovación Española de Castilla la Vieja. Los Flechas y Pelayos aportan también sus entusiastas adhesiones, como la Delegación Provincial de Flechas de Teruel y Flechas de Begonte (Lugo). La Falange Femenina envía también su felicitación al Caudillo, y del mismo modo otras asociaciones como Acción Ciudadana Femenina y Taller Patriótico de Puerto de la Cruz. Entre las últimas adhesiones recibidas de aristócratas, escritores y periodistas figura una del Duque de Medinaceli y otra de Víctor de la Serna; la del primero dice así: «Una vez más tiene—el honor de reiterar a V. E. su inquebrantable y bien probada, al hacer nuevo Estado tal como yo trabajé, porque fuese, pido a Dios ilumine el juicio y fortalezca la mano del Caudillo para la victoria final, la Gloriosa España el establecimiento de nuestra doctrina Arriba España, Víctor de la Serna». San Sebastián.—La comisión de Cataluña que ha fijado su Delegación le expresa incondicionalmente su adhesión de los refugiados catalanes y el decidido propósito de seguir colaborando con el máximo entusiasmo en el Movimiento Salvador de España. Firma Roger Presidente. De las Repúblicas Americanas continúan llegando numerosos telegramas, de los cuales nos complacemos en destriar por los expresivos los que van a continuación: Santiago de Chile. Como Jefe de la Falange de Chile celebramos la Unificación de las Fuerzas Nacionales y reitero a V. E. nuestra cordial y fervorosa adhesión. Firma el Jefe Territorial Lejendio. Bahía Blanca, la Jefatura Provincial de Bahía Blanca felicita a V. E. por el Decreto de Unificación de las Juventudes Españolas y saluda entusiastamente con un Arriba España. Firma San Juan. República Argentina. Un grupo de Españoles enviamos felicitación por acertado y ansiado Decreto de Unificación.

## \*PROTECTORA\*

— Hoy —

— y —

TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCHE

Gertrude Lawrence Douglas Fairbanks, JR.

## MIMI

IMPERIO ARGENTINA MIGUEL LIGERO

## NOBLEZA BATURRA

Sensacional producción nacional

SESIONES ESPECIALES DE CINE CIENTIFICO

## Por Un Solo Desliz

UN FILM EPICO DEL GRAN PROBLEMA HUMANO!

EN ESPAÑOL